



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:28

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Viernes 07 de Marzo de 2003

### Trinchera de la Noticia

#### **+General James Hill, líder del desarme. (Portada)**

+Bolaños forzó con decreto invitación de Bush.

+Formación de comisión pasó antes por Embajada.

+Inadvertido informe del Departamento de Estado señala a la Policía.

#### **+Cortas. (Pág. 4)**

+William Baez Sacasa, ha sido criticado fuertemente por las partidas que salen de la Lotería Nacional para la Presidencia de la República y el despacho de la Primera Dama, institución que oficialmente no existe.

#### **+ ¿El PLC, Partido Privado? (Sedita Room. Pág. 7)**

+Una sorpresa nos llevamos ayer en la redacción de Trinchera cuando intentábamos localizar por la vía telefónica a la Lic. María Dolores Alemán, con el fin de pedirle un saludo en el Día Internacional de la Mujer. Llamamos a uno de los números telefónicos que aparecen en la guía telefónica, en el cual respondió un señor con una voz muy sonora, quién en un tono altanero nos dijo: "Este número es privado...llame a la planta. Allí le van a dar razón. Entendió? Copió bien el número?" y luego colgó.

#### **+Carta del señor Ever Alemán Espinoza. (Pág. 10)**

+Dirigida al Presidente Bolaños y con copia a ministros, funcionarios público, empresas privadas, organismos internacionales y medios de comunicación. Donde expone supuestas preferencias arancelarias en la importación y comercialización de arroz.

#### **+Presupuesto 2003 sin estrategia contra pobreza. (Pág. 14)**

+El gobierno nicaragüense no emplea el Presupuesto General del 2003 como el principal instrumento público para combatir la pobreza en Nicaragua, aseguró el economista Néstor Avendaño. Avendaño reiteró que la solución de las necesidades sociales más sentidas de la población no están bien definidas en los gastos planificados.

#### **+Empresa Alemana de Chocolates comprará cacao en Waslala. (Pág. 14)**

+La propietaria de la empresa alemana de chocolates Ritter Sport, señora Marli Hoppe Ritter, anunció en Managua la firma de un contrato de compra de cacao orgánico durante los siguientes cuatro años con la cooperativa de pequeños productores Cacaonica, de Waslala.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

#### **Canal 12**

##### **Programa: Buenos Días**

Presentador: Danilo Lacayo

Invitado: Miriam Bandes

Tema: Desaparición del Río Negro.

La diputada Rita Fletes, declaró vía telefónica que los diputados habían alertado al Canciller Norman Caldera de los problemas que estaban teniendo los pobladores de Palo Grande y otras comunidades a consecuencia del desvío de agua que estaban haciendo los hondureños al Río Negro. Aseguró que van a



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:28

PAG - 2 -

investigar a los funcionarios que no informaron o engañaron al Canciller de lo que estaba pasando. Otro problema que se suscita en esa zona es que los hondureños están comprando grandes extensiones de tierra en la frontera nicaragüense. Al respecto Danilo Lacayo sugirió que Nicaragua debe de aprobar una ley en que se prohíba a extranjeros comprar tierras en limites fronterizos. Fletes desestimó que este hecho puede ser obstáculo para la Integración Centroamericana, siempre los nicaragüenses hemos puesto la mejilla y por continuar siendo la vanguardia en la integración hay que poner la otra. Algunos televidentes sugirieron vía telefónica la destitución del Canciller y otros expresaron que este caso debe de ser denunciado ante la Haya, porque se está atentando contra la vida de ciudadanos, la flora, la fauna y el medio ambiente.

**Nota:** El resto de los Programas de Opinión de Televisión dedicaron sus espacios al Día Internacional de la Mujer.

### **NOTICIAS DE RADIO**

+El Presidente Bolaños detuvo la renuncia de su cargo al Ministro Eduardo Montealegre, quién ayer sostuvo un almuerzo con el Mandatario, en el que se discutió especialmente el caso de su separación del gobierno. El motivo de la renuncia es el trabajo sucio de rivales políticos en el gobierno como Pedro Solórzano, aseguraron fuentes presidenciales. **(Noticiero Extra, Radio 580)**

### **Agencias y Periódicos Internacionales.**

Secretario del Congreso:

#### **Nicaragua derogaría arancel del 35%. (El Tiempo, Honduras)**

El primer secretario de la Asamblea Nacional de Nicaragua, Miguel López, informó que existe un buen ambiente en ese organismo para derogar en forma definitiva el arancel del 35 por ciento impuesto a los productos procedentes de Honduras.

Así lo confirmó el secretario del Congreso Nacional, Juan Orlando Hernández, luego de sostener una conversación telefónica con el diputado del vecino país.

#### **Cae prófugo nica. (La Nación, Costa Rica)**

La Policía de Frontera entregó ayer a las 10 a. m. al Ejército de Nicaragua a Carlos Virgilio Espinoza Montenegro, quien figura como sospechoso en el crimen de un joven de 17 años en ese país. El hombre fue detenido anteayer en el sector de Delta Costa Rica, cerca de San Antonio de Sarapiquí, tras ingresar ilegalmente al país.

El homicidio al que se le liga como sospechoso ocurrió el sábado en el sector nicaragüense ubicado frente al Jobo de Sarapiquí. Allí, en una fiesta, Espinoza habría sacado una carabina. El joven Elías Castellón García le pidió que la guardara pero, sin que mediara razón alguna le disparó.

#### **Telefonía nica. (La Nación, Costa Rica)**

El Gobierno de Nicaragua abrió ayer una licitación a empresas internacionales interesadas en comprar el 49 por ciento de las acciones que posee el Estado en la Empresa Nicaragüense de Telecomunicaciones



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:28

PAG - 3 -

(Enitel).

El concurso será decidido el próximo 30 de setiembre, afirmó el asesor legal de la Unidad Residual de Enitel, Rodolfo Arce.

### **Nicaragua completará privatización de telefónica. (La Prensa, Panamá )**

El Gobierno de Nicaragua dio por iniciada ayer la última etapa del proceso de privatización de la empresa telefónica nacional, con la oferta de compra del 49% de sus acciones por las que espera obtener unos 100 millones de dólares.

Así lo informó Carlos Fernández, administrador de acciones de la semiprivatizada Empresa Nicaragüense de Telecomunicaciones (ENITEL), quien señaló que el proceso de licitación se realizará conforme a las normativas del Banco Mundial, que asumirá los costos del mismo

### **Honduras aprobará arancel a Nicaragua. (La Prensa, Panamá)**

El arancel del 35% sobre bienes y servicios exportados por Nicaragua a Honduras será aprobado la próxima semana en el Parlamento hondureño, informaron ayer varios diputados de este país.

La iniciativa lanzada por el presidente Ricardo Maduro, a fin de responder a una medida similar que Nicaragua aprobó hace tres años, no ha sido resuelta a nivel de comisión de dictamen, por lo que la medida será conocida por el pleno la próxima semana.